

La Voz del Distrito

Año XVI.—Número 783

Semanario regional manchego

Franqueo concertado

DE LOS ARTÍCULOS QUE SE PUBLIQUEN
RESPONDEN SUS AUTORES.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES,
AUNQUE NO SE INSERTEN.

Redacción y Administración: Tomiento Ochando, 12

Casas Ibáñez 18 de Noviembre de 1932

SUSCRIPCIÓN:
EN CASAS IBÁÑEZ, UN MES 930 Ptas.
FUERA, TRIMESTRE 2700 Id. UN AÑO 7200 Id.
ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES

ANTE LAS ELECCIONES CATALANAS

Individualismo desorganizado

La fiebre electoral ya rebasa de los 40 grados. Doscientos veinte mítines celebrados en diez días; doscientas emisoras de radio que lanzan á diario los más antagónicos argumentos políticos; millones y millones de proclamas, de carteles, de pasquines, que cubren las ciudades en irresistible turbonada. Aplausos. Silbidos. Tiros en este mítin; botetadas en esta otra reunión. Insultos á granel. Organización de grupos de choque. Amenazas de revolución, de huelga general, de estrafóticos comunistas. Pelotas, mucha pelota que se mueve, que va de arriba abajo, con sus verjejos de dura goma. Así está Cataluña en los momentos presurosos de la gran batalla electoral del día 20.

Carca de cuarenta diputados radicales; seis ó siete socialistas; otros tantos de la extrema izquierda revolucionaria; cinco ó seis radicales-socialistas, y media docena más entre agrarios y tradicionalistas, se han trasladado á Cataluña, desde Valencia, desde Aragón, desde Galicia, desde Andalucía, para alentar y dirigir á sus respectivos correligionarios en este desconocido terreno, desde los partidos catalanes no querían conceder beligerancia á otros núcleos políticos que se fuesen los que en Cataluña tuviesen su sede y su directorio. Con los de Cataluña sería más de un centenar los diputados constituyentes que estarán presentes en el inmediato plebiscito.

Los gastos que vienen realizando los partidos superan también á todos los precedentes. A dos millones de pesetas se haase ascender la suma que uno de ellos tiene dispuesta para sacar triunfantes á los 34 candidatos que presenta por Barcelona y su circunscripción. Hay contratados varios aeroplanos para derramar varias toneladas de impresos sobre los campos catalanes. Hasta una fábrica de papel que radica en una ciudad sorriente, que tenía decidido el cierre por falta de pedidos, se ha visto obligada, ante los que ha recibido de Cataluña con destino á la propaganda electoral, á intensificar de tal forma su producción que está trabajando día y noche sin interrupción.

Nunca había subido tan formidablemente la temperatura pasional como en esta ocasión. La propaganda consiste en un ataque cruel á la honorabilidad de las personas en danza. Las ideas y los programas no cuentan en este río debarbado.

Y era de esperar.

Cuando los catalanes habían de amoldar sus actos cívicos á la tónica que los acontecimientos políticos imponían á la marcha de los asuntos españoles, se

acomodaban, aunque á regañadientes, á seguir el ritmo que marcaban los grandes partidos nacionales y (hasta se entendían); pero ahora, en que Cataluña goza de libertad para organizar su gobierno y su administración interior sin tener que volver la mirada á Madrid, ha surgido fatalmente el fenómeno de su individualismo irreductible, de su individualismo desorganizado; que aún sien-

do muy natural en la biología política de este pueblo anduvo algo escondido mientras la Autonomía constituyó un anhelo fervoroso y casi unánime.

Cataluña, que siempre se mantuvo en la oposición, tiene muy arraigado el hábito de rebelarse, de gesticular, de gritar y de votar en contra. Además, los catalanes no son gentes de partidos grandes; los iniciativas particulares son demasiado activas y el conocimiento, la convicción personal, suscita entre ellos incompatibilidades y discrepancias que trabajan constantemente por el fracccionamiento de las fuerzas del país hasta llegar al atomismo exteñil.

De aquí que haya diez partidos políticos en la lista electoral; que llegarán á cien si no os separaran tan pocos días para las elecciones. Por cierto que en el acto oficial de la proclamación de candidatos se ha dado la paradoja de que los comunistas, los socialistas y los de la izquierda revolucionaria, aparecen presentados por la «Liga Regionalista», el partido platóterato por excelencia.

Mientras tanto la C. N. T. sigue acumulado dificultades para las elecciones. No contenta con ir rompiendo ó emborronando los carteles políticos que aparecen pegados en las esquinas y con la organización de mítines en los arrabales obreros con la coacción (boicó á las elecciones) está tocando la cuerda de las huelgas generales. Hay anunciado un paro general en el ramo fabril y textil de toda Cataluña, y otros ya planteados en Arenys de Mar y Hospitalet. Y para dos días antes de las elecciones ha convocado al pueblo trabajador al mítin monstruo que prepara en la Plaza de Toros Monumental con la intención, según afirma, de taponar las elecciones. Hay quien teme que de este acto salga la huelga general.

HISPACO.

subsistas quedase desierta, se celebrará la segunda el día veinte del citado Diciembre con la rebaja del 10 por 100 del tipo fijado para la primera.

Casas Ibáñez á 14 de Noviembre de 1932.—Cándido Goberna.

Flores Artificiales

Confección de Coronas en batista y pluma y reformas de las mismas.

Ramos y plantas para Altares.

Coronas y ramos para novias.

Carmen Cuéllar

CASAS IBÁÑEZ

¡NOVIEMBRE!

Recuerdos tristes, lontananzas inciertas, cielo tocado de nubes grises, aires saturados de humedad por las frecuentes lluvias, anunciadoras de los días invernales, notas todas que llenan el alma de nostalgia y melancolía al despertar aquellos sentimientos de cariño que aunque parecen dormidos dentro del corazón, se avivan al lúgubre tañido de las campanas para volver una mirada al pasado y rezordar aquellos seres queridos que en el fondo de una tumba reposan.

Pasan los años, y aunque el tiempo con su implacable monotonía mitiga un tanto las heridas que en nuestra alma produce, la separación dolorosa de un padre, una madre, ó otra persona querida, llegan épocas y días tan memorables que la presencia espiritual de aquellos que lloramos nos acompaña y nos consuela, y es que el cariño que en vida los tuvimos late prepotente extendiéndose á ultra-tumba.

Véase en estos días de Noviembre el camino de la morada de los muertos, y sea una aldea escondida en los pliegues de una sierra ó en las frondas de un valle, un pueblo agrícola, una ciudad industrial, una capital sonriente y poética, la mayoría de sus moradores dejan sus ocupaciones habituales para visitar el sitio inoludable donde descansan los restos mortales de los suyos y aunque la diversidad de creencias infunde variedad de sentimientos, todos persiguen un mismo fin: honrar y enaltecer la memoria de los que en vida amaran depositando en sus sepulturas flores, luces, oraciones y lágrimas, conjunto armonioso que repercutirá con deleite en las almas de nuestros difuntos, al ver que ni la muerte puede arrancar las raíces de un amor que en la cuna nació y que perpetuándose á través de los tiempos, llegará en pujante lozania al juicio final.

Visitamos los Camposantos, embellezcamos su lúgubre recinto con hermosos pensamientos, perfumemos su ambiente con olorosas flores, poeticemos el misticismo del lugar con plegarias infantiles, donde la malicia humana no ha tomado parte y experimentaremos un bienestar general por la paz interior y la tranquilidad de conciencia.

Alejada por deberes profesionales del pedazo de tierra sagrada donde reposan los míos, os visito con el pensamiento, y como ra éste y la fe no hay distancias, allá donde otros años colorean flores, en el actual depósito plegarias nacidas al calor de un corazón que siempre os perteneció.

ROSARIO CLARAMUN

Alicante, Noviembre 1932.